



# Carnet de route : notre jeu-concours

## Voulez-vous gagner un livre jacquaire grâce au Pèlerin de l'Autan ?



Le jeu que nous vous proposons, en référence à la belle statue réalisée par Roger Arènes de Castres qui rend hommage au pèlerin qui affronte souvent le vent d'Autan, ce fameux vent qui éprouve Toulouse et toute sa région, est le suivant :

- retrouvez ci-dessous la photo du Pèlerin de l'Autan et tentez de trouver où il va passer la nuit,
- répondez à la question subsidiaire ci-dessous,
- envoyez vos réponses avec vos coordonnées et numéro de membre (*car le jeu est réservé à nos membres*) par courriel à : [jeupecten@st-jacques.ws](mailto:jeupecten@st-jacques.ws) avant le 1<sup>er</sup> avril 2023.

Le premier qui aura envoyé les bonnes réponses (ou les réponses les plus proches) aura gagné le livre jacquaire mis en jeu par la Librairie de notre Association. La réponse aux questions et le nom du gagnant seront mis sur le site le 15 juin 2023, lors de la parution du prochain Pecten.



Où le Pèlerin de l'Autan va-t-il passer la nuit ?

La Librairie fera parvenir au gagnant le livre mis en jeu dans les meilleurs délais. Pour en savoir plus : [www.st-jacques.be/spip.php?article794](http://www.st-jacques.be/spip.php?article794). Bonne chance !

### Question subsidiaire du Pecten 147

Quel est le point commun, en trois lettres, à Lessines et Arbres ?





## Réponses au jeu du Pecten 146

- ☞ Le Pèlerin de l'Autan fera étape à **Ourense**.
- ☞ La réponse à la question subsidiaire est **cinq**.  
En effet, cinq joueurs ont tenté leur chance au jeu du Pecten n°145.

Félicitations au gagnant, **Christian Van Oudenhove**.

## Ourense

Arrivé au terme de son étape de 22 km qui l'a conduit de Allariz à Ourense, le Pèlerin de l'Autan réalise qu'il ne lui reste pratiquement que cent kilomètres pour atteindre Compostelle, à quatre mille mètres près !

Il devra donc attendre le lendemain pour lancer son chapeau en l'air devant la borne des cent derniers kilomètres, comme le font les pèlerins à Boente sur le *Camino Francés*.

Le Rio Miño qui coule aux pieds de la ville de Portomarin sur le *Camino Francés* traverse la ville d'Ourense, troisième plus grande commune de Galice, puis, après Cevide, marque la frontière entre l'Espagne et le Portugal jusqu'à son embouchure. C'est à Ourense que le Rio Miño est franchi par le Ponte Vella, un des plus anciens ponts d'Espagne.

Les Romains avaient appelé « Auriense » (la cité de l'or) cette importante cité des rives du Rio Miño grâce à l'abondance du précieux métal. Devenue capitale des Suèves, elle sera détruite par les Maures en 716 puis reconstruite 160 ans plus tard par Alphonse III des Asturies et subira encore les attaques de Vikings et celles d'Al Mansour. Il faudra qu'Ourense attende le XII<sup>e</sup> siècle pour retrouver son importance et devenir le nœud de communication permettant d'atteindre les villes de la côte galicienne.

Pour les pèlerins de Saint-Jacques, la cathédrale Saint-Martin est une étape indispensable. En effet, elle est dédiée à saint Martin de Tours qui est aussi le saint patron de la ville. Deuxième plus ancienne cathédrale de Galice, elle fut fondée en 572 mais reconstruite au XIII<sup>e</sup> siècle en mélangeant les styles roman et gothique.

